

Remerciements

Les directeurs scientifiques du volume ont le plaisir d'exprimer leur gratitude aux nombreuses personnes, organisations et institutions qui en ont rendu la publication possible, et plus particulièrement :

- à la Direction de l'Archéologie du Service public de Wallonie (SPW) et à Jean Plumier, son directeur, qui ont facilité l'implication de nombreux agents dans la direction, la rédaction et la mise en page de cette monographie, et ont soutenu sa réalisation de mille façons ;
- à l'association Archéologie Andennaise, et notamment à Jean Maes et Dominique Bonjean, pour leur bienveillance et l'implication d'une partie de leur personnel dans la direction et rédaction de l'ouvrage ;
- au conseil d'administration des « Chercheurs de la Wallonie », dont Marguerite Ulrix-Closset est présidente d'honneur, et à Jules Haeck, le dynamique président de l'association ;
- à la Fédération Wallonie-Bruxelles et tout spécialement à Patrice Dartevelle, directeur de la Direction du Patrimoine Culturel, ainsi qu'à Frédéric André, pour leur soutien efficace ;
- à Marcel Otte, séduit par l'idée d'accueillir dans la série Études et Recherches Archéologiques de l'Université de Liège un ouvrage à la fois synthétique sur le Paléolithique moyen de Belgique et dédié à une chercheuse qui fut chef de travaux au sein de la chaire de Préhistoire dont il a actuellement la charge ;
- à Jean-François Lemaire (SPW), qui avec son enthousiasme et son efficacité habituels a pris en charge la conception graphique et la mise en page du volume ;
- à Joel Eloy et Sylviane Lambermont (Association wallonne d'Études mégalithiques) pour leur contribution à l'illustration ;
- à Cécile Jungels, Sylvie Debois et Martha Bakara, du Préhistosite de Ramioul, ainsi qu'à Jean Maes, Dominique Bonjean et Grégory Abrams, d'Archéologie Andennaise, pour les précieuses corrections des manuscrits ;
- à Simone, Sophie et Cécile Ulrix, pour leurs renseignements biographiques et la mise à disposition d'illustrations ;
- à tous nos proches, pour leur soutien et leur patience ;
- à tous les auteurs, issus de diverses universités, institutions et associations internationales, nationales et régionales qui ont bien voulu s'impliquer dans ce projet : Grégory Abrams, Dominique Bonjean, Dominique Bosquet, Patrick Bringmans, Pierre Cattelain, Fernand Collin, Jean-Marie Cordy, Isabelle Crevecoeur, Freddy Damblon, Pascal Depaepe, Christelle Draily, Damien Flas, André Gob, Jules Haeck, Paul Haesaerts, Anne Hauzeur, Paula Jardón Giner, Cécile Jungels, Gennady Khlopachev, Jean-Luc Locht, Bruno Maureille, Rebecca Miller, Pierre Noiret, Marcel Otte, Damien Pesesse, Veerle Rots, Hélène Rougier, Karen Ruebens, Caroline Ryssaert, Patrick Semal, John Stewart, Elise Tartar, Önhan Tunca, Ann Van Baelen, Pierre van der Sloot, Philip Van Peer, Pierre Vermeersch, Jeanne-Marie Vroomans, Gaëtane Warzée ;
- enfin, que tous ceux qui ont été oubliés trouvent ici à la fois nos excuses et nos sincères remerciements.